
 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

   
Обзор по материалам СМИ  

23–25 марта  2012 г. 
                                                               

Оглавление: 
1.   СМИ о Таймыре:  

• Более 450 таймырских детей отдохнут летом в выездных лагерях           2 
2. СМИ о городе Дудинке: 

• Жители Волочанки стали героями документального фильма            2 
           3. СМИ о ЕМО «город Норильск»:   

• Работу норильской полиции проверят               2 
4. СМИ о предприятиях НПР:  

• Представители компании Liebherr побывали в Норильске и Дудинке             3 
5. СМИ о Красноярском крае и СФО:    

• Появился пятый претендент на пост главы Красноярска             3 
• Эдхам Акбулатов: Мы не допустим появления у нас завода ферросплавов          4 

6. СМИ о России:   
• При президенте Путине федеральный бюджет будет перепрограммирован          4 
• Кризис кончился совсем. В Кремле окончательно вернули Россию в докризисные 

времена                     5 
• МЭР: Зарплаты чиновников должны быть чуть ниже, чем у бизнесменов          6 
• Большинство россиян ждет спада протестной активности            6 
• Минздрав: На пособия за третьего ребенка выделят 210 млрд рублей                  7 
• При оплате штрафа досрочно водители получат 50-процентную скидку         8 

7. Разное:     
• Нам грозят, что Россию застроят китайцы дешевым жильем            8 

            8. Курс валют                   10                                                                                                  
           9.Прогноз погоды         10 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ДУДИНКИ 
ОТДЕЛ ОБЩЕСТВЕННЫХ СВЯЗЕЙ 



 
 
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Более 450 таймырских детей отдохнут летом в выездных лагерях 
Летом в выездных оздоровительных лагерях отдохнут более 450 таймырских детей. Об 

этом сообщили в районном управлении общественных связей.  
  Утвержден порядок предоставления путевок в детские лагеря, которые будут 
организованы летом на юге Красноярского края и в федеральном курортном городе Анапа.  
  Кроме того, на Таймыре будут действовать оздоровительные лагеря с дневным 
пребыванием детей в Дудинке, поселке городского типа Диксон, поселке Носок и селе 
Хатанга. В поселках городского поселения Дудинка, сельских поселений Караул и Хатанга 
для ребятишек организуют также профильные отряды школьников.  
  При распределении путевок приоритетным правом будут пользоваться дети, 
являющиеся победителями творческих конкурсов, спортивных и туристских соревнований 
всероссийского, регионального, муниципального уровней, а также имеющие особые успехи в 
учебе.  
  Зачислять детей в оздоровительные лагеря будут на основании заявлений родителей 
(законных представителей) и медицинских справок детей. К приему документов приступили 
специалисты управления образования администрации района.  

Предоставление путевок в выездной лагерь на юге Красноярского края осуществляется 
без возмещения родителями (законными представителями) оплаты стоимости проезда детей. 
Оплата стоимости проезда в выездной оздоровительный лагерь в Анапе будет взиматься 
дифференцировано в зависимости от уровня дохода семьи. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Жители Волочанки стали героями документального фильма  

Документальный фильм «Земля оленьих следов» о жизни одного из коренных народов 
Таймыра — нганасан, на днях смогли увидеть его герои — жители посёлка Волочанка. Об 
этом сообщили в пресс-службе администрации Дудинки. 

Фильм «Земля оленьих следов» был создан в рамках культурно-просветительского 
проекта «Лица России» режиссёром из Санкт-Петербурга Юрием Каюровым. Съёмки 26-
минутного фильма проходили в Дудинке и Волочанке летом 2011 года. Участие в них 
принимали жители посёлка, половину из которых составляют представители нганасанского 
этноса, в числе которых мастера национального искусства и фольклорная группа «Дентидиэ». 

Фильм рассказывает о традиционном укладе нганасан, о современном образе их жизни, 
о культуре и обычаях. Одним из лейтмотивов картины стало повествование о талантливом 
нганасанском художнике Мотюмяку Турдагине. 

Волочанцы высоко оценили мастерство петербургских документалистов, их стремление 
создать объективное представление об их древнем народе и сохранить на экране 
самобытность этноса.  

«Красноярский краевой портал» 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Работу норильской полиции проверят 
В Норильск прибыла комиссия из ГУ МВД России по краю для проверки работы полиции. 

Об этом сообщили в пресс-службе Отдела МВД России в Норильске.  
 Комиссия из 9-ти человек проведет плановую проверку основных направлений 

деятельности. Комиссию возглавляет главный инспектор инспекции ГУ МВД России по краю 
Сергей Потылицын. В ее составе первый заместитель начальника главного следственного 
управления ГУ МВД России по Красноярскому краю Наталья Юдаева. Во время их визита 
норильчане могут задать вопросы о работе полиции по телефону: 47-24-99. 

"Таймырский Телеграф" 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

Представители компании Liebherr побывали в Норильске и Дудинке 
В Норильске с рабочим визитом побывали представители мирового лидера в 

машиностроении австрийской компании Liebherr, пишет газета "Заполярный вестник". 
 Во время визита они посетили Заполярный транспортный филиал "Норильского никеля" в 

Дудинке и встретились с директором Заполярного филиала компании Евгением Муравьевым. 
 В Дудинке представители Liebherr оценивали работу своей техники в Заполярье. С 

директором ЗТФ компании Игорем Уздиным обсудили условия адаптации на причалах 
высокой воды крана нового поколения LPS-180. По словам регионального директора ООО 
"Либхерр-Русланд" Игоря Шлапунова, в процессе технической модификации портального 
крана учитывались пожелания и рациональные предложения специалистов Дудинского 
морского порта.  

 На встрече с директором Заполярного филиала "Норильского никеля" Евгением 
Муравьевым гости обсудили вопрос закупки нового оборудования для ЗТФ. До конца года 
ожидается поступление двух портальных кранов. В перспективе – каждый год по 2 крана. В 
порту идет плановая замена старых кранов, приоритет отдан компании Liebherr. За 11 лет 
сотрудничества техника этого производителя зарекомендовала себя с лучшей стороны.  

 В этом году планируется закупить экскаватор и бульдозер, что поможет докерам увеличить 
объем грузопереработки.  

 "Мы гордимся сотрудничеством с северянами и тем, что порт требует от нас уникальных 
разработок. Каждый заказ воспринимается нами очень серьезно, а с учетом пожеланий 
портовиков этот заказ в итоге становится продуктом, который смело можно назвать вкладом в 
развитие портального оборудования", – сказал представитель фирмы в России Герман 
Игнатов. 

 Преимущество австрийской техники заключается в мобильности: благодаря наличию 
шасси краны могут передвигаться между причалами порта самостоятельно без подкрановых 
путей. Такая особенность позволяет австрийским кранам последними покидать причалы 
порта во время паводка и первыми приступать к работе сразу после спада воды. Еще одно 
преимущество – грузоподъемность. "Кировец" способен поднять до 40 т, "австрийцы" 
рассчитаны на 64 т. 

 Для обслуживания техники в Норильске и Дудинке созданы сервисные центры. Кроме 
этого, рассматривается вопрос об открытии еще и склада-магазина запасных частей и 
материалов для портальных, автомобильных кранов и землеройной техники. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Появился пятый претендент на пост главы Красноярска 

На пост главы Красноярска объявился пятый претендент. Сегодня, 23 марта, документы в 
горизбирком подал самовыдвиженец Игорь Похабов 1983 года рождения. В заявке он указал, 
что имеет высшее образование и работает в филиале ФГУП «Ростехинвентаризация — 
Федеральное БТИ» по Красноярскому краю.  

Напомним, сегодня же документы в горизбирком подал самовыдвиженец Равхат 
Сафиянов. А 22 марта это сделали бизнесмены Сергей Глушаков и Юрий Друсь. Первым 
документы на участие в выборах 20 марта подал предприниматель Михаил Осколков. 

Теперь четверым претендентам-самовыдвиженцам (Сафиянов, Глушаков, Осколков и 
Похабов) нужно собрать в свою поддержку 8 тысяч подписей красноярцев. После проверки 
подлинности собранных подписей избирком зарегистрирует претендентов как официальных 
кандидатов на пост мэра города. 

Напомним, о своем намерении участвовать в выборах, которые пройдут 10 июня, заявлял и 
исполняющий обязанности градоначальника Эдхам Акбулатов. Но он пока не подал 
документов в горизбирком. 

Newslab.ru 
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Эдхам Акбулатов: Мы не допустим появления у нас завода ферросплавов  
Исполняющий обязанности Главы города Эдхам Акбулатов прокомментировал решение 

Арбитражного суда Красноярского края об удовлетворении иска ЗАО «ЧЕК.СУ» по поводу 
строительства завода ферросплавов в пригороде Красноярска.  

«Суд принял решение, однако это совершенно не означает, что завод ферросплавов будет 
построен. Жители города Красноярска однозначно высказали своё отрицательное отношение 
к возведению этого объекта. Я лично и как житель Красноярска, и как исполняющий 
обязанности Главы города сделаю всё возможное, чтобы отстоять позицию красноярцев. В 
этом вопросе нас поддерживает губернатор края. Я уверен: мы не допустим появления у нас 
ни завода ферросплавов, ни других экологически вредных производств. Красноярцы 
настроены решительно. Руководству „ЧЕК.СУ“ следует понимать, какими последствиями 
чревато ведение бизнеса на территории, население которой категорически против этого 
производства», — заявил Эдхам Акбулатов.  

Напомним, сегодня Арбитражный суд Красноярского края признал незаконным запрет 
администрации Емельяновского района на строительство «Енисейского завода 
ферросплавов», удовлетворив иск ЗАО «ЧЕК-СУ.ВК» в полном объеме. У сторон теперь 
право на подачу апелляции. 

Заявление в суд «ЧЕК-СУ.ВК» подало еще 10 января. Кемеровская компания требовала 
признать незаконным решение муниципального казенного учреждения «Управление 
земельно-имущественных отношений и архитектуры администрации Емельяновского района 
Красноярского края» об отказе в выдаче разрешения на строительство Енисейского 
ферросплавного завода. Свои претензии компания обосновывала тем, что из-за задержки в 
реализации проекта теряет ежемесячно около 25 млн рублей. Затем компания «ЧЕК-СУ.ВК» 
представила не соответствующие требованиям документы, поэтому рассмотрение дела не 
началось. 27 января металлурги собрали нужные бумаги и вновь обратились в суд. К 
рассмотрению дела Енисейского завода ферросплавов суд приступил 24 февраля, 16 марта 
прошло первое заседание. Его пришлось перенести на неделю, так как истцы захотели 
изучить новые документы. 

Губернатор Красноярского края Лев Кузнецов объявил, что правительство региона 
расторгает инвестиционное соглашение, подписанное в 2008 году. Поводом для отказа стали 
протесты населения. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
При президенте Владимире Путине федеральный бюджет будет перепрограммирован 

Премьер Владимир Путин принял решение, что с 2013 г. начнется переход к планированию 
федерального бюджета по госпрограммам, рассказал «Ведомостям» чиновник финансово-
экономического блока правительства и подтвердил его коллега. Пресс-секретарь Путина 
Дмитрий Песков говорит, что совещание по бюджету запланировано на этой неделе. 

До сих пор бюджет верстается по ведомственной классификации и на основе федеральных 
целевых программ (ФЦП), объемы которых сейчас не соответствуют заложенным под них в 
бюджете средствам. Так, по словам чиновника Минфина, недофинансирование ФЦП в 
действующем трехлетнем бюджете составляет более 350 млрд руб., или около 11%. 
Госпрограммы, которые объединят в себе в том числе существующие ФЦП, призваны 
устранить эту расбалансировку. «Мы предлагаем, чтобы паспорта ФЦП [с 2013 г.] 
соответствовали бюджету», — говорит чиновник Минфина. 

Также новая классификация призвана повысить эффективность госрасходов. Если ФЦП 
предполагают выполнение какой-то инвестиции, например постройки больниц, то в 
госпрограммах будет прописываться целевой показатель (например, снижение смертности, 
повышение продолжительности жизни), которого необходимо достичь чиновникам. 

Перейти на программное планирование правительство собиралось уже с 2012 г. Минфин 
даже подготовил бюджет на 2011-2013 гг. в новом формате: так, в 2011 г. 39 госпрограмм 
объединяли 96,7% расходов казны, или 9,04 трлн руб. Но реформы отложили, не решившись 
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менять структуру расходов перед выборами. Не все ведомства сформировали свои 
госпрограммы, поэтому и в 2013 г. бюджет не будет полностью программным, считает 
чиновник Минэкономразвития. Минфин придерживается бухгалтерского подхода, когда 
инвестпроекты вторичны по отношению к бюджету, замечает он: «Мы хотим, наоборот, чтобы 
бюджет формировался на основании проектов». 

Кроме распределения расходов по госпрограммам в бюджет вернется правило 
ограниченного использования нефтегазовых доходов. Минфин предложил в 2013 г. 
установить планку цены на нефть в $97 за баррель, в 2014 г. — $95 за баррель, в 2015 г. — 
$92 за баррель, а в 2016 г. — $90 за баррель, говорится в предварительных предложениях 
министерства, направленных в правительство (документ цитирует «Интерфакс»). Затем 
планка отсечения будет устанавливаться на основе базовой цены, рассчитываемой как 
средняя за последние 10 лет, предлагает Минфин. C 2013 г. бюджетное правило 
ограниченного использования нефтегазовых доходов вернется — президент и премьер 
приняли принципиальное решение, сказал «Ведомостям» помощник президента Аркадий 
Дворкович. Но само правило будет изменено, к старому не вернутся, добавляет он. 

Минфин предлагает, чтобы все доходы сверх цены отсечения шли в резервный фонд до 
достижения им нормативной величины (7% ВВП), а затем — в фонд национального 
благосостояния (ФНБ). До кризиса нефтегазовые доходы, которые бюджет мог потратить, 
ограничивались нефтегазовым трансфертом, остальное поступало в резервный фонд, пока в 
нем не накапливалось за год 10% ВВП, затем средства направлялись в ФНБ. В кризис 
правило было заморожено: доходы бюджета резко упали, и его ненефтегазовый дефицит в 
2009 г. вырос до 13,5% ВВП. 

Поддерживать постоянный (в отношении к ВВП) объем трансферта невозможно и 
бессмысленно, говорит руководитель Экономической экспертной группы Евсей Гурвич: 
нынешним ценам соответствовал бы трансферт в 5% ВВП, но через несколько лет весь 
объем получаемых нефтедоходов бюджета может быть уже меньше этой величины. Правило 
«базовой цены», вычисляемой как средняя цена за последние 10 лет, предлагают и эксперты 
правительственной «Стратегии-2020». Это позволяет определять цену нефти для бюджетных 
параметров на объективной основе, а не исходя из прогнозов и ожиданий, указывает Гурвич: 
«Но необходим, как было и с трансфертом, переходный период — средняя 10-летняя цена 
нефти на 2013 г. составит чуть более $60/барр.». 

«Ведомости» 
 

Кризис кончился совсем. В Кремле окончательно вернули Россию в докризисные 
времена. Заявление об этом сделал помощник президента 

В ближайшем будущем в России начнут действовать бюджетные правила, которые 
существовали в стране до 2008 г., когда разразился мировой финансовый кризис. Об этом 
заявил сегодня помощник президента РФ Аркадий Дворкович в ходе специальной пресс-
конференции. 
    "Мы возвращаемся на те принципы, которые действовали до кризиса в плане бюджетной 
дисциплины. Есть принципиальное решение президента вернуться к бюджетным правилам. 
Это решение будет принято на законодательном уровне", - сказал он. 

Дворкович при этом допустил возможный рост российского госдолга, но отметил, что он не 
превысит отметки в 20% от ВВП при нынешних 10%. Не повлияет на экономику страны и 
прогнозируемое некоторыми экпертами падение цен на нефть. "Если цены на нефть упадут и 
стабилизируются на низком уровне, мы сначала задействуем те резервы, которые у нас есть, 
а потом сократим расходы, которые для нас не являются приоритетными", - констатировал 
Дворкович, пояснив, что "никакого обрушения не будет". 

Напомним, что в начале этого месяца международное рейтинговое агентство Moody's 
также обратило внимание на "существенные финансовые резервы" российского 
правительства. В 2011 г., по данным компании, отношении госдолга к ВВП в России было 
самым низким за последние годы. 

По мнению Дворковича, в России также имеет смысл снизить ставки страховых взносов - с 
нынешних 30% до 26%. При этом, отметил чиновник, порог зарплаты, с которой будет 
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взиматься данный налог, должен сохраняться неизменным. Предложения Минфина о 
поднятии этой планки помощник президента назвал нецелесообразными. 

Говоря о внешней экономической политике, Дворкович заявил, что РФ сделает акцент на 
отношения со странами БРИКС и существенно увеличит торговый оборот с Южно-
Африканской Республикой и Индией. Объем торговли у России достаточно велик в 
настоящий момент только с Китаем, полагает чиновник, а с Дели и Преторией "лишь $10 
миллиардов в год". 

Помощник президента, помимо прочего, дал оценку предвыборным обещаниям избранного 
президента РФ Владимира Путина. Как считает Дворкович, чтобы реализовать все, о чем 
говорил в своих статьях нынешний премьер-министр, необходимо потратить сумму, 
эквивалентную 1,5% ВВП. "Мы будем действовать, исходя из бюджетных ограничений, 
которые у нас есть", - подытожил он. Ранее рейтинговое агентство Fitch оценило обещания 
премьера в 8%. Сам Путин ранее выступал с предложением реализовать его предвыборные 
инициативы за счет сокращения других статей расходов бюджета, которые не являются 
приоритетными для государства. 

«Утро» 
 
МЭР: Зарплаты чиновников должны быть чуть ниже, чем у бизнесменов 

Зарплаты российских чиновников должны быть на 20% ниже, чем в частных компаниях. 
Такое мнение высказал заместитель главы министерства экономического развития (МЭР) 
Олег Фомичев. 

"На мой взгляд, ее уровень должен быть процентов на 20 ниже, чем в коммерческом 
секторе", - сказал О.Фомичев в интервью, опубликованном сегодня в "Российской газете". 

По словам замминистра, люди идут в чиновники "за стабильностью, здесь нет риска, как в 
бизнесе". "Кроме того, госслужба - это еще и возможность самореализации, достижения 
карьерных целей. Именно потому на госслужбе уровень оплаты должен быть ниже, чем в 
бизнесе", - считает О.Фомичев. 

При этом замглавы МЭР считает разрыв в зарплате нельзя делать очень сильным. "Иначе 
у чиновников пропадает стимул к работе - самые способные молодые люди уходят в 
коммерческие структуры", - пояснил чиновник. 

В настоящее время, по его оценкам, разрыв в зарплатах чиновников и сотрудников 
коммерческого сектора "в среднем значительно больше 30%".  

О.Фомичев также высказался за идею привязать зарплату чиновников к эффективности их 
работы, однако, по его словам, сделать это непросто. Замминистра уточнил, что его 
министерство вместе с минздравсоцразвития уже готовит поправки в закон, по которому 
руководители федеральных органов власти получат право устанавливать внутри своих 
ведомств для отдельных должностей систему оплаты труда в привязке к эффективности их 
деятельности. 

"Возможно, это будет сделано в пилотном режиме для высших управленцев, которым 
доверяется какой-либо крупный проект. Такая схема возможна и для чиновников, которые 
общаются с населением - выдают справки, отвечают на запросы. Или для госслужащих, 
осуществляющих "транзакционные" работы. В этих случаях подсчитать эффективность 
достаточно просто, могут быть количественные показатели по числу принятых посетителей, 
проведенных транзакций. И в зависимости от достижения этих целей могут выплачиваться 
бонусы, премии. Но есть должности, когда оценить эффективность чиновников сложно. И для 
них система оплаты труда пока останется прежней", - отметил О.Фомичев. 

РБК 
 

Большинство россиян ждет спада протестной активности  
Протестное движение за честные выборы в России идет на спад, а уже прошедшие 

митинги вызывают у населения в основном безразличие или тревожные чувства. Такие 
данные приводит Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ). 

По данным исследования ВЦИОМ, 38% опрошенных склонны думать, что вскоре 
активность движения «За честные выборы» сойдет на нет, 39% — что митинги будут 
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продолжаться, но будут уже не такими массовыми. И лишь 9% уверены, что популярность 
митингов оппозиции будет увеличиваться.  

 При этом, по результатам опроса, митинги в поддержку Путина, прошедшие после 
выборов президента вызвали больший резонанс (о них слышали 60%), чем выступления 
оппозиции, о которых известно только 30%. 

Россияне, которые информированы о митингах, к акциям оппозиции относятся как правило 
с безразличием, но у многих они вызывают возмущение (19%) и тревогу (18%).  

 Большинство опрошенных считают разговоры о необходимости пересмотра итогов 
президентских выборов беспочвенными (49%). Для сравнения, после выборов в Госдуму так 
говорили 28%.  

Россияне, считающие требования оппозиции пересмотреть итоги президентских выборов 
необоснованными, в большинстве случаев уверены, что пик протестной активности позади 
(49%). Те, кто видит под этими требованиями реальную почву, но не готов протестовать 
лично, чаще всего верят, что акции «За честные выборы» будут продолжаться, но уже не так 
массово (50%). Наконец, россияне, лично готовые протестовать против итогов выборов, 
склонны считать, что протестная активность будет лишь нарастать (38%). 

ИА Пресс-Лайн 
 

Минздрав: На пособия за третьего ребенка выделят 210 млрд рублей 
На выплату пособий российским семьям при рождении третьего и последующих детей в 

ближайшие пять лет будет выделено 210 млрд рублей, сообщили в Минздравсоцразвития 
России. 

В программной статье «Строительство справедливости. Социальная политика для 
России», которую опубликовала перед президентскими выборами газета «Комсомольская 
правда», премьер-министр РФ Владимир Путин предложил в регионах со сложной 
демографической ситуацией выплачивать специальное пособие в размере около 7 тысяч 
рублей в месяц семьям при рождении третьего и последующих детей, до достижения ими 
трехлетнего возраста.  

«Всего за 2013-2018 годы расходы на введение пособия составят 210,7 млрд рублей, в том 
числе 112,7 млрд рублей из федерального бюджета», - сообщили в министерстве. 

Ранее министр здравоохранения и социального развития России Татьяна Голикова 
отмечала, что в результате реализации данной программы к 2018 году количество третьих и 
последующих детей в России возрастет на 970,2 тысячи человек. «По экспертной оценке 
ученых-демографов предлагаемая мера даст прирост абсолютных чисел третьих и 
последующих рождений в 2018 году по отношению к 2012 году на 17-20%», - говорят в 
Минздраве. 

Предлагаемое пособие - новая мера социальной поддержки, которая будет дополнять 
действующую систему материальных выплат при рождении детей. Выплаты предлагается 
вводить на третьих и последующих детей, родившихся начиная с 1 января 2013 года, в 
регионах, где значение суммарного коэффициента рождаемости ниже показателя в целом по 
России.  

«Размер пособия будет равен прожиточному минимуму ребенка, который будет установлен 
конкретным субъектом РФ по своему региону на 2013 год», - отметили в ведомстве. По 
оценке Минздравсоцразвития, прожиточный минимум ребенка может составить от 6000 до 10 
– 11 тыс. рублей в месяц (в зависимости от значения прожиточного минимума ребенка в 
конкретном субъекте РФ). 

По данным Росстата, величина прожиточного минимума ребенка в IV квартале 2011 года 
составила 6,076 тысячи рублей. 

На сегодняшний день в РФ насчитывается 53 региона, где рождаемость ниже, чем в целом 
по стране, восемь из них являются регионами-донорами и могут позволить себе более 
существенную поддержку стимулирования рождаемости. Остальным регионам потребуется 
помощь из федерального бюджета. Она составит 90% от пособия на третьего и последующих 
детей в 2013 году, к 2018 году дотации федерального бюджета сократятся до 50%. Объем 
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финансирования программы в 2013 году составит 6,1 млрд рублей, в том числе 4,7 млрд 
рублей выделено из федерального бюджета, передает РИА «Новости». 

«Взгляд» 
 

При оплате штрафа досрочно водители получат 50-процентную скидку 
Половиной штрафа за нарушение Правил дорожного движения можно будет отделаться 

при оплате в первые 10 дней после вынесения постановления о привлечении к 
ответственности. Такой законопроект внесли в Госдуму в конце минувшей недели. 
Невиновные и пытающиеся оправдаться водители окажутся в худшем положении, чем 
виновные, предупреждают эксперты. 

Законопроект о 50-процентной скидке со штрафов, вынесенных по статьям 12-й 
(автомобильной) главы Кодекса об административных правонарушениях, внес в Госдуму в 
минувшую пятницу депутат Вячеслав Лысаков. Дела об административных правонарушениях 
в сфере дорожного движения рассматриваются либо в ГИБДД (если статья предусматривает 
только штраф), либо в суде (если дело касается лишения прав или административного 
ареста). Если водителя признают виновным, у него есть 10 дней на обжалование 
постановления о привлечении к ответственности. Депутат Лысаков предлагает предоставлять 
скидку нарушителям, которые выплатят штраф в те самые 10 дней – до вступления 
постановления в силу. 

«Пряником для автовладельцев» назвал автор законопроекта свое предложение в беседе 
с «НИ». По словам депутата, сейчас многие не платят штрафы: «Кто-то игнорирует, кто-то 
забывает». Теперь же появится стимул заплатить штраф как можно быстрее. Вячеслав 
Лысаков также уверен, что на дорогах будут брать меньше взяток, так как «договариваются, 
как правило, на половине суммы, а водитель будет знать, что сможет заплатить половину и 
на законных основаниях». 

По данным ГИБДД, в минувшем году зарегистрировано 57,2 млн. административных 
правонарушений в сфере дорожного движения. Большую часть из них (51,3 млн.) совершили 
водители. Пешеходов штрафовали 4,7 млн. раз, пассажиров – свыше 100 тыс. раз. 
Собираемость штрафов составляет 62%, сообщил «НИ» замначальника Главного управления 
обеспечения безопасности дорожного движения МВД РФ Владимир Кузин. Введение скидки 
за досрочную оплату штрафа г-н Кузин поддерживает: «За рубежом подобная система есть и 
работает». 

Невиновные и не согласные с назначением штрафа водители окажутся в худшем 
положении, чем виновные и заплатившие, предупреждает в беседе с «НИ» лидер Движения 
автомобилистов России Виктор Похмелкин. По его словам, оправдаться при рассмотрении 
«автомобильных» дел невозможно: «Суды штампуют решения, а людей лишают стимула 
доказывать свою правоту». «Если человек считает себя невиновным, он будет оправдываться 
независимо от размера штрафа», – возражает Владимир Кузин. 

Обжалуют постановления о штрафах единицы, а теперь таких людей будет еще меньше, 
уверяет «НИ» президент Коллегии правовой защиты автовладельцев Виктор Травин. По его 
словам, законопроект несет в себе «риск примиренчества», когда из-за снижения суммы 
штрафа при досрочной оплате водители прекратят борьбу: «За три тысячи воевать пойду, а 
за полторы – черт с ними». Виктор Травин утверждает, что нередко водителей наказывают не 
за те правонарушения, которые они совершили, а за те, по которым в данный момент 
сотрудникам ГИБДД нужно выполнить план: «Пешехода поймать невозможно, вот водителю и 
предлагают подписать протокол, что он нарушил правила как пешеход». 

«Новые Известия» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Нам грозят, что Россию застроят китайцы дешевым жильем 

Строительство в России пребывает в хроническом кризисе: строят мало и чрезвычайно 
дорого. На каждого жителя России ежегодно вводится меньше половины квадратного метра в 
год – это в разы меньше, чем в развитых и развивающихся странах. Но кардинально 
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изменить рынок жилья может китайская экспансия, барьеры для которой будут сняты после 
вступления России в ВТО. Ассоциация строителей России – которой руководит экс-глава 
Госстроя Николай Кошман – призывает уже сегодня открыть границы для китайских 
технологий, стройматериалов и строителей. Себестоимость современных коттеджей, которые 
китайцы готовы строить в РФ, составляет всего 250 долл. за 1 кв. м. 

В январе и феврале в России было введено около 6 млн. кв. м жилья. Это примерно 
соответствует вводу жилья на уровне 60–65 млн. кв. м в год. В то же время ближайшие 
соседи России демонстрируют небывалые показатели. Китай в 2011 году построил почти 4 
млрд. кв. м жилья. В развитых районах Поднебесной возводится в 10 раз больше жилья на 
душу населения, чем во всей России. Такие данные обнародовала Ассоциация строителей 
России (АСР). 

Российские строители ищут выход из этой ситуации. АСР хочет привлечь внимание 
населения и властей к китайскому опыту жилищного строительства. Как рассказал вице-
президент АСР Игорь Дерунов, китайцы могут строить дома, себестоимость которых 
составляет 250 долл. за 1 кв. м – уже с отделкой. Это почти в четыре раза ниже той 
стоимости квадратного метра, которая официально установлена в качестве ориентировочной 
Минрегионом. 

Малоэтажная китайская застройка – это дома коттеджного типа, возводимые из 
сборных комплектов. Площадь дома до 300 кв. м. Весь процесс возведения с отделкой 
занимает три-четыре недели. Дерунов уверен: китайский опыт воспроизводим на российской 
почве. 

В АСР не исключают, что сейчас необходимы более смелые решения. Среди них – 
открытие рынка эффективным иностранным компаниям. На фоне присоединения России к 
ВТО иного выхода все равно нет, считают в АСР. Рано или поздно национальные различия 
между строительными компаниями будут стерты. На рынке останутся лишь 
конкурентоспособные игроки. Сейчас наиболее эффективны и конкурентоспособны именно 
иностранные, в частности китайские, компании. Взаимодействие с ними может стать мощным 
импульсом для развития всей строительной отрасли, считают в АСР. 

В Поднебесной на правительственном уровне поддерживается экспансия китайских 
компаний на внешние рынки. И в АСР очень рассчитывают на этот фактор. Российским 
строителям остается лишь найти новое место в международном разделении труда – как в 
самом строительстве, так и в производстве стройматериалов. 

Но не все участники рынка разделяют прокитайский оптимизм АСР. «В случае 
свободного входа китайских производителей на российский рынок мы быстро получим 
жестких конкурентов российским производителям», – говорит гендиректор Penny Lane Realty 
Георгий Дзагуров. Экспансия китайских компаний может обернуться даже социальными 
потрясениями: банкротствами российских компаний, безработицей, миграцией китайцев и как 
итог – падением популярности российской власти у населения в регионах. 

То, что получается в Китае, может не получиться у нас, замечают эксперты. «Процесс 
возведения жилья в РФ состоит не только из строительства. Львиную долю времени и 
средств занимают административные согласования, получение разрешительной 
документации, прохождение лицензирования и экспертиз еще на стадии проекта. Китайские 
дома нужно еще привезти на территорию РФ, нужно приобрести или взять в аренду землю 
под долгосрочное строительство и пройти административные процедуры», – комментирует 
советник гендиректора компании «Дружба-Монолит» Василий Диалектов. С учетом 
дополнительных расходов китайские технологии строительства помогут снизить 
себестоимость единицы жилья не более чем на 10–15% – считает руководитель 
аналитического центра ГдеЭтотДом.Ру Александр Пыпин. 

Важный вопрос – приспособленность китайских домов к российским климатическим и 
бытовым условиям. «На адаптацию проектов под российские условия, обучение 
специалистов, проведение сертификации и лицензирование может уйти несколько лет. На 
поиски земельных участков, подведение коммуникаций, дорог – еще больше. Появление на 
рынке нового типа строительства – из китайских сборных комплектов, конечно, изменит 
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ситуацию к лучшему. Но вряд ли будет существенно вытеснено строительство иного типа – 
блочное, панельное, кирпичное, каркасное», – говорит Пыпин "Независимой газете". 

«Stringer» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  25.03.2012 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

29, 4038 ▲ 0, 16 

EUR 
 

38, 8189 ▲ 0, 09 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


